

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA NACIONAL

Año IV

San José de Costa Rica, julio de 1922

No. 22

LA ENSEÑANZA MENAGER EN BELGICA
SU ORGANIZACION Y FUNCIONAMIENTO(Concluye.—Véanse los números
9 a 12, 15 y 17 a 21 del BOLETÍN.)

APENDICE

Acepciones y etimología del término *menage*.—Datos históricos sobre las disposiciones legales respecto a la enseñanza menager en Bélgica.—Fragmento de la circular de 21 de enero de 1899 sobre la organización y funcionamiento de las escuelas menagers belgas.—Nota final.

APENDICE I

MENAGE

Ménage m. (pronunciación: menash).—Casa, familia, conjunto de las personas que la componen, que también se llama un matrimonio.—Menaje, ajuar, conjunto de muebles y útiles de casa.—Gobierno, economía, arreglo doméstico.—SALVÁ.

Ménager a. (pro. menashé).—Economizar, ahorrar, excusar gastos o moderarlos, gastar con parsimonia y prudencia.—Manejar, gobernar, dirigir, conducir bien un negocio.—Contemplar, lisonjear, halagar, tener contenta alguna persona.—Procurar, disponer, proporcionar unas vistas, una conferencia, un casamiento.—IDEM.

Ménager, ére; adj.—Económico, arreglado, moderado en los gastos.—En el femenino significa mujer casera, de su casa, mujer de gobierno.—IDEM.

**

Ménage viene del antiguo vocablo *maisonnage*, madera que se corta para edificar. Es decir, que la *menager* es la que construye el hogar, moralmente hablando y también en el sentido recto del término. El hombre corta la madera, proporciona el material. La mujer, la *menager*, construye, levanta, conserva la familia. Unidos ambos, la obra se completa. Es la base de la sociedad el *menage*, y éste y aquella, la de la nación.

Hermosa filosofía la que se saca de la etimología!

APENDICE II

DATOS HISTÓRICOS

Hasta 1914 era facultativa, voluntaria, la enseñanza doméstica y de los trabajos del *menage* en las escuelas primarias. Una circular de setiembre de 1887 a las administraciones comunales, precisa las instrucciones concernientes a tal enseñanza; instrucciones que también tenían por objeto anexar las clases menagers a la escuela primaria y de adultas.

En 1889, de común acuerdo, los ministerios de instrucción pública, de agricultura, industrias y de obras públicas—en lo relativo a la enseñanza profesional, se entiende—organizaron la enseñanza teórica y práctica de los cursos menagers dados en las escuelas de niñas y de adultas.

A partir de esta fecha, los inspectores de la enseñanza industrial y profesional fueron encargados de visitar las clases menagers.

Sólo la enseñanza de la economía doméstica en los planteles primarios propiamente dichos, continúa siendo aún controlada por los inspectores de enseñanza primaria.

En virtud de estas disposiciones, un nuevo acuerdo determinó la reglamentación más eficaz de la enseñanza menager, en junio de 1889. Pero las mencionadas reformas reglamentarias, fueron reemplazadas por otra circular en enero de 1899.

En 1913, otro acuerdo de ministerios: el de Ciencias y Artes con el de Industrias y Trabajos. Se resolvió que la enseñanza menager quedara a cargo exclusivo del primero de los ministerios citados.

Las escuelas llamadas en rigor menagers y las clases especiales de esta enseñanza—ambas para jóvenes de 14 años de edad por lo menos, egresadas de las escuelas primarias y que trabajen en establecimientos industriales—quedaron bajo la jurisdicción del departamento de industrias y obras públicas.

Se ha impuesto una nueva condición a las instituciones de esta clase recién establecidas, con objeto de favorecer la intervención financiera del Estado: la mitad al menos de las maestras menagers debe poseer un certificado o diploma de competencia, extendido en vista del resultado de los exámenes organizados, para el caso, por la secretaría de industrias y trabajos.

APENDICE III

FRAGMENTO DE LA ORGANIZACIÓN
DE LAS ESCUELAS MENAGERS BELGAS

(Circular de 21 de enero de 1899)

En resumen, a fin de obtener la mayor ventaja posible de las escuelas y de las clases menagers subsidiadas por el Estado, es necesario:

1º.—Que las alumnas no sean admitidas antes de los catorce años de edad en las escuelas y clases para adultas, y antes de los 12 en las clases anexas a las escuelas primarias.

2º.—Que las alumnas ejecuten todas las labores prácticas comprendidas en los programas, y que ellas suministren, tanto como sea posible, la ropa para el lavado, repasado y planchado.

3º.—Que asistan todas juntas a las lecciones teóricas, dadas lo más intuitivamente posible. Estas lecciones deben siempre preceder a los ejercicios prácticos. Su duración puede ser de 2 horas por semana.

4º.—Que todos los trabajos menagers sean efectuados a la vez. Y en vista de su buena realización, es conveniente que se distribuyan las 24 discípulas del curso o clase en cuatro grupos de 6:

Primer grupo: cocina y aseo;

Segundo grupo: lavado;

Tercer grupo: remiendo, zurcido, repasado;

Cuarto grupo: aplanchado.

5º.—Que cada alumna que frecuente una clase ordinaria o una clase menager principal, asista por lo

menos a dos tandas o turnos de dos horas y media a tres horas semanales.

6°.—Que cada preparación culinaria permita una comida completa para seis personas, de una familia obrera: el padre, la madre y cuatro hijos. Esta comida será compuesta de sopa, legumbres, carne o pescado o cualquier otro alimento de uso corriente en la localidad.

El menú de la comida (1), la cual no debe sobrepasar de 25 centésimos por cabeza (2), se escribe en el pizarrón con las siguientes indicaciones:

- a) Duración de la preparación;
- b) Cantidad, nombre y precio de los ingredientes;
- c) El precio líquido de la comida y el valor por plato y por persona.

Las alumnas cocineras consumirán la comida por ellas preparada.

7°.—Que las alumnas laven no sólo ropa blanca pequeña, sino también toda clase de ropa de cuerpo y de menaje (menos los camisones y sábanas), y que las aplanchen. En caso de epidemia o de enfermedades contagiosas, se deben tomar las precauciones pertinentes.

8°.—Que las jóvenes lleven vestidos para repararlos, lavarlos, aplancharlos, y enseres para limpiarlos, etc. etc.

9°.—Que transcriban los menús en sus cuadernos con las indicaciones para confeccionarlos; que tomen nota resumida de las lecciones teóricas; en una palabra, que formen su libro de menaje.

- 10.—Que las maestras menagers lleven:
- a) Un registro de inscripción;
 - b) Un registro de asistencia;
 - c) Un libro de menaje;
 - d) Un diario de clase indicando día a día el sumario de las lecciones dadas y el detalle de los trabajos realizados.

El reglamento, el horario y el cuadro de la distribución de los trabajos se fijarán en el local de la escuela o en la clase menager.

11.—Que la maestra menager cuide de que la rotación de los grupos de alumnas se efectúe con toda regularidad.

JUAN RAMÓN URIARTE
Ex-Cónsul General de El Salvador
en Bélgica

NOTA FINAL.—Desde las primeras páginas de la segunda parte de este informe hemos venido procurando concizarlo lo más posible. De ahí que nuestros deseos de exhibir en film la escuela menager no hayan quedado más que en nuestra advertencia. Y de ahí también, que tengamos que dejar parte del material con que pensábamos hacer de estos apéndices un complemento de ambas partes del citado informe.

LOS HECHOS CIENTIFICOS MAS COMUNES EN NUESTRA VIDA

He aquí diez preguntas acerca de los hechos científicos más comunes en nuestra vida, y las contestaciones que a ellas han dado sabios eminentes:

(1) Se trata de almuerzos, porque las cenas se preparan en gran parte con lo que se guarda de las preparaciones del primero.
(2) Antes de la guerra. Ahora se calcula en más de 1 franco por persona.

1. Cuál es la causa de los colores del cielo a la hora del crepúsculo?
2. Por qué respiramos más aprisa después de haber hecho algún ejercicio?
3. Por qué el agua del fondo del océano está siempre a una temperatura de 40 C.?
4. Por qué la corteza del pan sabe diferente a la hogaza?
5. Cuál es la causa de la lluvia? Puede un hombre hacer que llueva?
6. Qué se entiende por una lámpara de 32 bujías de fuerza?
7. Por qué los obreros antes de descender a un pozo o a una excavación cualquiera bajan una lámpara encendida?
8. Cómo llega hasta una persona el calor de una estufa?
9. Por qué se dice que el nitrógeno es un elemento «inactivo»?
10. Por qué mientras más corta es la aguja de un fonógrafo es más fuerte el sonido?

RESPUESTAS

1.—Los colores del crepúsculo.

La luz del sol como cualquiera otra luz blanca es un conjunto de muchos colores. Cuando un rayo de sol puede pasar a través de una pequeña abertura o a través de un prisma, refleja sus partes que lo componen.

El mismo resultado se obtiene cuando a la hora del crepúsculo los rayos del sol pasan oblicuamente por una superficie de la atmósfera más espesa cargada de agua, de vapor y de impurezas que sirven como prisma y refractan la luz del sol en sus colores componentes.

2.—Por qué respiramos más ligero.

El oxígeno que entra en nuestros sistemas respiratorios rellena la provisión de oxígeno de la sangre. Cuando hacemos algunos ejercicios nuestros cuerpos necesitan mayor cantidad de energía que la normal. La sangre necesita mayor cantidad de oxígeno para rellenar su provisión y esto lo que hace que nuestros sistemas respiratorios requieran un movimiento más acelerado para aspirar o repeler el aire.

3.—El agua del fondo del océano.

Muchas sustancias disminuyen de tamaño cuando se enfrían y de aquí que se vuelvan más densas. El agua, sin embargo, cuando se enfría gana en densidad, pero solamente hasta que llega una temperatura de 40 centígrados. Entonces comienza a expandirse y continúa haciéndose más ligera hasta que llega a solidificarse a cero grados. El agua más densa o más pesada se hunde naturalmente y cuando el agua del fondo del océano llega a su mayor densidad está en 40 centígrados de temperatura.

4.—El gusto de la corteza del pan.

El agua se convierte en vapor cuando alcanza la temperatura del punto de ebullición o sea el de 212° Fahrenheit.

La parte exterior de la hogaza del pan no está limitada por la presencia del agua a esta temperatura máxima. El pan que contiene hogaza y el aire de la estufa alcanza una temperatura más alta la cual convierte la parte superior del pan en una suerte de concreción de azúcar, parte de la cual toma la forma de caramelo, que es lo que le da un sabor diferente al resto del pan.

5.—Cuáles son las causas de la lluvia.

Quando el aire caliente cargado con el vapor de agua se levanta y alcanza los stratus del aire, la humedad condensa a su alrededor las pequeñas partículas de polvo que se levantan de la tierra. Si las condiciones son favorables algunas de esas partículas infinitamente pequeñas se van coaligando con otras y haciendo cada vez más grandes y más pesadas hasta que llega un momento en que no pueden ser soportadas por las corrientes de aire. Cuando caen a través de las nubes

van recogiendo otras partículas que es lo que forman las gotas de agua de la lluvia. Los científicos están de acuerdo en afirmar que se puede producir la lluvia artificialmente, pero que hasta este momento es una cosa impracticable.

6.—La bujía es la unidad por medio de la cual se mide la luz, esto es, la intensidad de iluminación que puede dar una bujía. La luz eléctrica de 60 watts de la variedad de Turgsten da una iluminación igual a la de 32 bujías de luz común y corriente.

La cantidad de luz que recibe una persona de una bujía de luz se define como una bujía de fuerza.

7.—Linternas para prevenir el peligro.

El dióxido de carbón, que tiende a expandirse en las superficies más bajas de la atmósfera, no puede soportar en ninguna forma la combustión, puesto que no tiene ninguna parte de oxígeno. Si una linterna al ser descendida a un pozo se apaga, indica por lo tanto la presencia de gas, el cual no puede soportar la respiración de un individuo.

8.—El calor de una estufa.

Hay dos caminos por los cuales viaja el calor a través de una habitación: difusión y radiación. Por medio de la difusión surge el calor en la parte superior de un radiador. El aire frío penetra a su vez y es calentado. Así se establece una corriente de aire que eventualmente pone en conexión todas las partículas de aire con el radiador.

Del calefactor emanan ondas de calor, de la misma manera que sucede con las ondas luminosas, que son absorbidas o reflejadas cuando chocan con algún objeto que se encuentra en la habitación.

9.—El nitrógeno como «inactivo».

Cuando se refieren al nitrógeno como elemento inactivo, quieren dar a entender que pertenece a un pequeño grupo de elementos que parece que no tienen ningún medio de combinarse y que resisten a cualquier intento que se haga en ese sentido. Solamente haciendo uso de medios extraordinarios puede lograrse que el nitrógeno se combine con otros elementos para formar un conjunto estable. Sus deseos de desligarse de los otros elementos a los que está adherido se manifiesta generalmente por medio de explosiones.

10.—Los sonidos del fonógrafo.

Los movimientos de la aguja de un fonógrafo son transmitidos al diafragma o caja de sonidos. Las vibraciones del diafragma son las que le dan sonoridad al fonógrafo y mientras más violentas sean estas vibraciones más fuertes son los sonidos que emite. El nivel que conecta la aguja con el diafragma está conectado con un pequeño pivote.

(El Mundo, México, D. F.)

BIBLIOTECA NACIONAL

Ingresos habidos en abril, mayo y junio de 1921

Estados Unidos

Inter América, New York, Español: Vol. V, Nos. 5 y 6; Vol. VI, N° 1; Inglés: Vol. V, N° 5.

Del Comercio Publishing Co., Nueva York, La Industria, N° de julio de 1921.

Del Consulado Gral. de Costa Rica en Nueva York: Inter América, español, Vol. V, N° 6. La Reforma Social, N. Y., T. XXII, N° 2. Inter América, inglés, Vol. V, N° 1. Inter América, N. Y. Vol. VI, N° 1. Republic of Ecuador, Nueva York, Vol. I, N° 3.

De la Unión Panamericana, Wash.: Boletín de mayo de 1922, Junio, Boletín Panamericano de Sanidad, Tomo I, N° 1.—Actas de la sexta Conferencia Internacional de las Repúblicas Americanas, Wash., D. C.

De la Chamber of Commerce, New York: Monthly Bulletin, Vol. 13, Nos. 5 y 6.—Supplement to Monthly Bulletin, Vol. 13, N° 4.—The City of New York (folleto).

América, New York, N° de febrero de 1922.

De la Smithsonian Institution: United States National Museum, Bulletin 119.—Congressional Record, Vol. 62, N° 5 y 46. A new sauropod dinosaur from the Ojo Alamo formation of New México, by Ch. W. Gilmore.—The elikeron, an approximately black body pyranometer, by L. B. Aldrich.—Opinions rendered by the international commission on zoological nomenclature.—Publications of the American Jewish Historical Society, number 28.—Hand book and Descriptive catalogue of the collections of Gems and precious stones of the U. S. National Museum, By G. P. Merrill, Wash. 1922.

Del Institute of International Education, New York: Third annual report of the Director.—Notes and news on international educational affairs, New York, april 10, 1922.

Del College of Agriculture, the University of Nebraska: Winter wheat in western Nebraska, by L. L. Zook.

De la International General Electric Co. Schenectady, N. Y.: Digest (edición española), N° de enero de 1922.

De la New York State Library, Albany, N. Y.: Laws of New York, 1921, Vol. 4.

Los Vecinos, Los Angeles, Cal. Año 8, N° 91.

The Magazine of Wall Street, Vol. 29, N° 9.

De F. Molina, Toledo University, Toledo, Ohio: Juan Ramón Molina. Colorado Springs, Colorado, U. S. A. By J. William Chavey.

De la New York Public Library: Report for 1921, N. Y. 1922.

De la Asociación Americana para la Conciliación Internacional, N. Y.: The Federal Convention of 1787, By A. Deerin Call. Wash.

De la American Publishing Co., Chicago: Luigi Carnovale, By Ethel Torrey Hibbard, Chicago.

Del autor: History of the Telephone and Telegraph in the Argentine Republic 1857-1921.—Idem in Colombia 1865-1921.—Idem in Brasil 1851-1921.—By Victor M. Berthold, de la American Telephone and Telegraph Co., New York.

De la Legación de Costa Rica en Washington:

La Prensa, New York, Nos. 1287 a 1299 a 1304, 1319.

El Mundo, Habana, Nos. 7602 a 7617 a 7631, 7633 a 7639, 7640, 7642, 7643, 7644 a 7669, 7653, 7656 a 7658, 7660 a 7665, 7667, 7670, 7672 a 7675, 7677, 7680, 7681, 7682, 7685, 7687 y 7688.

Bulletin of the Pan Pacific Union, Honolulu, N° 30, 31 y 32.

The Panama Canal Record, Balboa, Vol. XV, Nos. 28 a 31, 25 y 26, 27, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38 y 39.

Commerce Reports (Supplement) 5 ejps.

The Pan American Magazine, New York, N° de diciembre de 1921 y febrero y abril de 1922.

Revista Internacional de Dum, New York, Nos. de marzo, abril y mayo de 1922.

U. S. D. of C: Commerce Reports, 1922, Nos. 11 a 14, 9 y 10, 15, 16 a 18, 19, 20, 21, 22 y 23,

Public Health Reports, 1922, March, 10, Vol. 37 Nos. 7, 13, 14 a 20.

Monthly Summary of the Foreign Commerce of the U. S. 1921, december, february, 1922; january, december, 1916; february, june, october, 1921.

The Washington Post., varios números.

The Washington Herald, varios números.

The Sunday Star, Wash., varios números.

The Post Magazine, Wash., N° 1.

Gaceta Universitaria, Mérida, Venezuela, N° 67 (2 ejps.)

- Inter América, N. Y., Español, Vol. V, Nos. 6, 5.
 Inter América, English, Vol. V, Nos. 3 y 4.
 Bulletin of the U. S. Bureau of Fisheries, Vol. XXXVII, 1919 1920.
 Washington Conference on the Limitations of Armament, Part. II. Treaties and Resolutions.
 Report of the National Agriculture Conference, Wash, 1922.
 Senator Lodge past and present, By D. F. Cohalan.
 Comité Unionista Centroamericano, New York: La comedia e finitta.
 Annual Report of the Commissioners of the District of Columbia, Vol. I, Miscellaneous Report, Wash. 1922.
 National Association of Manufacturers. Twenty Sixth Annual Convention, New York, 1921.
 Infantry Journal, October, 1920.
 Pittsburgh First, Vol. 3, N° 52.
 Letter to Mr. W. R. Hearst, By W. Bates, N. Y.
 The Book Review, april, 1922, Wash.
 Brentano's Book Chat, february 1922, N. Y., april.
 Foreign Born, N. Y., Vol. II, N° 12.
 Germany and Austria. Treaties of Peace between the U. S. of A. and Germany and Austria, Wash. 1921.
 International Conciliation. N° 173, N. Y.
 Jewish Ethics, By S. Schulman, Cincinnati.
 The Monroe Doctrine, By Th. H. Mahony, 1921.
 Armament Conference Treaties, Wash. 1922.
 America's Thanksgiving, By W. F. Mc. Ginnis.
 U. S. Dept. of Agriculture: Bulletin, N° 1062, Wash.
 Library of Congress, Report 1921, Wash.
 Columbia University, Annual Reports, 1921.
 Liberty, Wash. Vol. XVII, N° 3.
 Annual Report of the Attorney General of the U. S. Wash. 1921.
 U. S. Civil Service Commission, Report, 1921. Wash. 1921.
 Condiciones de los Americanos en México, 1921. New York.
 U. S. Dep. of Labor: Proceedings of the Seventh annual Convention of the Association of Governmental Labor officials of the U. S. and Canada, Wash, 1921.
 The American Weekly, Wash.
 The Evening Star, Wash., varios números.
 The Washington Times, varios números.
 U. S. Dep. of Labor: Labor legislation of 1920. Wash. 1922.
 Annual Report of the Comptroller of the currency, Dec, 5, 1921, Wash.
 Album de marcas de fábrica de la Oficina Internacional Americana del N° 545 al N° 592.
 Our World, New York, Vol. I. N° 2.
 Weather Crops and Markets, Wash. Vol. I. N° 14.
 Twenty fourth Report of the National Society of the Daughters of the American Revolution, Wash, 1922.
 The Yale Review, april 1922.
 Report of the U. S. National Museum, 1919.
 The Smithsonian Institution, 1917, Annual Report.
 U. S. Department of Labor: National War Labor Board, 1921.
 Report of the Alien Property Custodian, Wash. 1922.
 U. S. National Museum, Annual Report, 1921.
 History of the Telephone and Telegraph in Brazil, 1851 1921, By B. M. Berthold, New York.
 Boletín Panamericano de Sanidad, Wash. T. I., N° 1.
 Report of the National Academy of Sciences, 1921, Wash.
 U. S. Dep. of Labor: Use of Federal Power in settlement of railway Labor disputes, Wash. 1922.
 Library of Congress, Wash. Report of the Librarian 1919.
 Album, marcas registradas del N° 593 a 645, 1 1922 Wash.
 Railroad Revenues and Expenses, Hearings before the Committee on Interstate Commerce U. S. Senate. Wash. 1922.
 Eighth Annual Report of the Federal Reserve Board, 1921. Wash.
 Report of the U. S. Interdepartmental Social Hygiene Board, 1921 Wash.
 Official Instruction in the Countries of Middle and Southern America, By Peter H. Goldsmith.
 Address of President Harding before the Tenth Annual Meeting of the Chamber of Commerce of the U. S.
 Circular: El problema de la publicación oficial de las marcas internacionales americanas en el Brasil, Mayo 1922.
 De la Smithsonian Institution, Wash. D. C.: History of the San Francisco Committee of vigilance of 1851. By Mary Floyd Williams, Berkely, Cal. 1921.—University of California Record, Vol. I. N° 1, 2 y 3.—University of California Chronicle, Vol. XXIII, Nos. 1, 2 y 3.—Department of Commerce U. S. Coast and Geodetic Survey, Serial Nos. 168 a 170.
 De la New Orleans Association of Commerce: Red Book of New Orleans Commerce, 1922.
 De la International Health Board; New York: Studies on hookworm infection in Brazil 1918 1920, By W. G. Smillie: New York, 1922.
 De la Asociación Americana para la Conciliación Internacional, New York: Official Instruction in the Countries of Middle and Southern America, By Peter H. Goldsmith.
- México*
- De la Secretaría de Agricultura y Fomento, Biblioteca, México, D. F.: Memorias y Revista de la Sociedad Científica "Antonio Alzate", México, Tomo 40, Nos. 1, 5 y 12, 912.
 De la Secretaría de Relaciones Exteriores, Biblioteca, México.—El Universal, Nos. 1962, 1969 a 1976, 1977 a 1984 a 1997, 1998, 2001 a 2011, 1999, 2000, 2012 a 2016, 2019 a 2023 a 2037 a 2039.—El Heraldo de México, Nos. 1041, 1048 a 1052, 1101, 1102, 1120, 1121.—El Mundo, México, Año I, Nos. 3 a 9 a 20, 21, 25 a 34, 24, 35 a 39, 42 a 44 a 55 a 57, 59 a 64, 66, 68.—Boletín de Información, Nos. 6, 1, 2, 5, 7, 8, 9.—Boletín de la Universidad Nacional, México, Tomo III, N° 7.—Zig Zag, Nos. 101 y 102.—El Universal Ilustrado, Nos. 256, 257, 258, 259, 261, 262 y 263.—Boletín de la Universidad, t. III, N° 7 (tres ejemplares).
 De la Biblioteca Nacional de México, Departamento de Canje y Publicaciones: Boletín de la Biblioteca, Tomo XII, N° 9.
 De la Secretaría de Industria, Comercio y Trabajo, Sección de Publicaciones: Boletín del Petróleo, Vol. XII, N° 5.—Gaceta Mensual del Departamento, T. II, N° 16.
 De la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas: Anales, Tercera serie, Tomo IV.
 Del Departamento de Bibliotecas de la Secretaría de Educación: "El Libro y El Pueblo", Año I, Nos. 2 y 3.
 Del Departamento Universitario y de Bibliotecas: El Maestro, Tomo II, N° 3.
 De la "Sociedad Naturalista de Despachadores y Telegrafistas Ferrocarrileros", México, D. F.: Trenes y alambres, Tomo V, N° 2.
- Cuba*
- Diario de Cuba, Santiago de Cuba, Nos. 1515, 1520, 1523 a 1528, 1529 a 1532, 1538, 1540, 1541, 1543, 1544, 1546, 1553, a 1559, 1573, 1574, 1577 a 1579.
 De don José A. Rodríguez García, Habana: Calamo corriente, Habana, 1918.—Cuba Intelectual, Nos. 69 y 70, 71 y 72.
 De la Academia de Artes y Letras, Habana: Anales, Tomo VI, Nos. 1 y 2.
 Del Consulado Gral. de Costa Rica en la Habana: La interpretación de la Enmienda Plat, por Evelio Rodríguez

Lendian, Habana, 1917.—El Congreso de Panamá y la Independencia de Cuba, por Evelio Rodríguez Lendian, Habana, 1911.—Los Estados Unidos, Cuba y el Canal de Panamá, por Evelio Rodríguez Lendian, Habana, 1909.—Anales de la Academia Nacional de Artes y Letras, Tomo VI, Nos. 1 y 2.

Boletín del Archivo Nacional, Habana, Año XX, Nos. 1 a 3.

Guatemala

De la Tipografía Nacional, Guatemala: El Guatemalteco, Tomo CI, Nos. 32 a 48 a 76 a 82 a 100.—Tomo CII, Nos. 1 a 5 a 27.

De la Dirección Gral. de Agricultura, Guatemala: Boletín Popular, Nos. 14 y 15.

De la Adn. del Demócrata, Guatemala, Nos. 493 a 508, 510 a 535, 537 a 541.

De la Sociedad de Auxilios Mutuos del Comercio de Guatemala: Mercurio, Nos. 44, 45, 46, 47.

De la Asociación de Estudiantes Universitarios, Guatemala: Studium, Año I, N° 7.

De la Dirección General de Agricultura: Boletín de Agricultura, Industria y Comercio, Vol. I, Nos. 5 y 6.

El Demócrata, Guatemala, Nos. 528 a 532, 542 a 558, a 576.

De la Escuela de Agricultura, Guatemala: La Escuela de Agricultura, Año I, N° 9.

El Salvador

La Clínica, serie VI, N° 4.

De la Compañía Nacional de Seguros sobre la vida: La Centroamericana, Año VIII, N° 117, 118, 119.

De la Cámara de Comercio de El Salvador: Boletín Comercial, Tomo II, Nos. 18 y 19.

De la Junta Directiva de Enseñanza Secundaria: Memoria (1921).

De la Dirección General de Sanidad: Boletín Sanitario, Año XX, 4° trimestre.

De la Oficina de Circulación y Canje de Publicaciones: Memoria de Relaciones Exteriores, Instrucción Pública y Justicia, 1921.—Boletín del Ministerio de Relaciones Exteriores, Mayo y Agosto de 1921.

De la Sociedad de Estudiantes "Emilio Álvarez": El Salvador Médico, Año I, Nos. 1 y 2.—El Mundo Ilustrado, San Salvador, Año IX, N° 128.—Revista de la Enseñanza, San Salvador, Año VI, Nos. 18 a 20.

De la Dirección General de Estadística: Anuario Estadístico de 1920.

Del autor. La verdad sobre injustos ataques dirigidos al Gobierno de El Salvador, 1922, Damián Rosales J. R.

Honduras

Ateneo de Honduras, Tegucigalpa, Año III, Nos. 34, 35, 36, 37.

De la Secretaría de la Escuela Normal de Varones, Tegucigalpa: Boletín de la E. N. de V., Año I, Nos. 10, 11 y 12.

De la Biblioteca Nacional: Boletín de la Escuela Normal de Varones, Año I, Nos. 10 y 11.—Excelsior, Tegucigalpa, Nos. 242 a 264, 265 a 291.—La Gaceta, Nos. 5849 a 5872 a 5879.—Gaceta Judicial, Nos. 1072, 1073, 1074 y 1075.—Boletín del Consejo Federal, Año I, N° 16.—Revista de la Universidad, Año XI, N° 9.—Gaceta Municipal, Año I, N° 7.—Boletín Legislativo, Comayagua, serie I, N° 2.—Revista Económica, Año IX, N° 5.—Memoria Municipal, 1921, Tegucigalpa. Contestación del Congreso Nacional al mensaje del Gral. don Rafael López Gutiérrez, Teg. 1922.—Revista Económica, Tegucigalpa: Año IX, Nos. 6, 7 y 8.—La Voz de Ocotepeque, Año II, Nos. 9, 11 y 12.—El Mar Caribe, La Ceiba, Nos. 39, 60 y 61, Año I.—Atlántida, La Ceiba, Año V, Nos. 248, 250 a 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258 y 259.—El Norte, San Pedro Sula, Año II, Nos. 53 a 56, 61, 62, 63, 64, 66, 67.—La República, Tela, Atlántida, Año II, N° 71.

De la Universidad: Revista de la U. Año XI, N° 9, Año XII, N° 1.

De la Camará de Comercio de Honduras: Boletín, Nos. 10, 11, 12 y 13.

De la Biblioteca Nacional, Teg. Revista Económica, Año IX, N° 6.—Boletín Legislativo, Serie I, Nos. 4 a 6 a 9.—Revista de la Universidad, Año XII, Nos. 1 y 2.—Lo que hacen los Boy Scouts de Honduras, 1922.—De mi reino interior, por Manuel Zúñiga Idiaguez, 1921.—Gaceta, Judicial, Nos. 1077 y 1078.—La Gaceta, Nos. 5900 a 5922. Excelsior, Tegucigalpa, Nos. 292 a 313.

Nicaragua

Memoria del Secretario de Estado en los Despachos de Fomento y Obras Públicas, Managua 1920-1921.

De la Biblioteca Nacional: Historias espeluznantes, por Manuel Antonio Zepeda, Managua.—Gil Blas, Año XXIII, Nos. 196 a 203.—Memoria del Recaudador General de Aduanas, 1919, Managua, 1920.—Hecho soldado, por Ernesto Barahona.—La Mitología considerada como auxiliar de la Historia, por M. A. Zepeda, Managua, 1922. La Información, Bluefields, Año IV, Nos. 171 a 175, 176, 178 a 180, 184.

El Cronista, León, Año IV, N° 1067 a 1072.

Del Instituto Nacional Central, Managua: Centenario en el Instituto Nacional Central, 1821-1921.

Costa Rica

De Koberg & C^o: Revista A. E. G. Año III, Nos. 1, 2, 3, 4 y 5.

Del Consulado Alemán: Weltwirtschafts Zeitung, Año 7, Nos. 5, 6, 7, 8, 9 a 11 a 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20.

Del Ministerio de Relaciones Exteriores: The Rockefeller Foundation, Annual Report.—El Mundo Azucarero, New Orleans, Tomo 9, N° 7. The Republic of Ecuador, Vol. I, N° 1, New York.—Revista de la Escuela de Comercio, Asunción, Año VIII, N° 5.—Revista Médica de Hamburgo, Año III, N° 4.

De don Alfonso Altschul: El Heraldo de Hamburgo, Nos. 312 y 313, Año VIII, Nos. 315 a 318.

De la Sociedad Española de Beneficencia: Memoria, 1921, dos ejps.

De don José M^o Alfaro Cooper: Facts about sugar, N. Y. Vol. XIV, Nos. 7, 10 y 11.

Del Sr. J. Balta: Boletín del Cuerpo de Ingenieros del Perú, Nos. 84 a 99 a 101. Boletín del Petróleo, México, Nos. 3 y 4, Vol. X; N° 1. Vol. XI.—Anales del Congreso Nacional de la Industria Minera, Lima, Tomos II y VII.

De la Escuela Normal de C. R.: Ardua, Año II, N° 1.

De don J. Francisco Echeverría: Fernando, por C. Schmid.—Colmena española, por F. Sales Boston.—The Turk at roaring camp, by Bret Harte, Boston 1873.—Wolferberg, by W. Black, New York 1893.—Ony Gills, by W. F. Townsend, Boston, 1874.—The waking of Helena Richie, B. M. D-land, New York, 1906.—Only an incident, by Grace D. Litchfield, New York 1883.—Bulletins de la Société chimique de Belgique, Nos. 10, 11 y 12, Año XXX, Nos. 2 y 3 del Año 31.

De la Adn. de Correos: L' Union Postale, Berna, Vol. XLVII, N° 4.

Del Royal Bank of Canada: Annual Report, 1921.

De don J. F. Echeverría: Los municipios de la República piden la ley del Subsuelo, 1921.—El Petróleo para los costarricenses, Estudios Jurídicos sobre la ley del Subsuelo, 1921.—El Petróleo para los costarricenses. La Ley del Subsuelo, 1921.—El Contrato Pinto Greulich ante el Congreso, 1920.—Estudio sobre la Ley del Subsuelo y observaciones a la misma, por la Costa Rica Oil Corporation, 1921.—Experiment Station Record, Vol. 44, Index Number U. S. Dept. of Agriculture.—La Bélgica Industrial, 1921-1922.—Bureau International du Travail: Bulletin Official, Vol. III, N° 1, Geneve.

Del Hospicio Nacional de Insanos: Informe del Dr. C. F. Alvarado, 1922.

Colombia

El Diario Nacional, Año VIII, Nos. 1939, 1940, 1942 a 1944, 1950, 1951, 1953, 1955 a 1958, 1960 a 1962 a 1968 a 1973, 1974, 1975 a 1978 a 1983, 1986 a 1990 a 1995 a 2012.

Colombia, Medellín, Nos. 282, 283, 285 a 288, 289 a 291.

De todos colores, Cali, Nos. 1 y 2.

De la Biblioteca Nacional: Elocuencia Colombiana, por Roberto Ramírez B. Bogotá, 1920.—Monografía de misiones candelarias; Tomos I y II, 1920-1921, por Fr. Marcelino Gamuza, Bogotá.

Venezuela

Del Dr. Alejandro Pietri, hijo, Caracas: Revista de Derecho y Legislación, Año X, Nos. 127, 128, 129, 130, 131 y 132.

De la Academia Nacional de la Historia: Boletín, Año X, N.º. 18.

Ecuador

Del Archivo Biblioteca del Poder Legislativo, Quito: Anuario de Legislación Ecuatoriana, 1920, I y II. 1921.

De la Biblioteca Nacional: Registro Oficial, Quito, Nos. 380, 381, 382 a 388, 391 a 429, 430 a 449.—Boletín de la Biblioteca Nacional, mayo a diciembre de 1921.

Boletín de la Academia Nacional de Historia, Vol. III, Nos. 6, 7, 8 y 9.

De la Biblioteca Municipal de Vinces: Leyes y Reglamentos de los Estancos de Tabaco y Aguardiente, 1916, Quito.—Arancel de Aduana, 1906.—Quito.—Informe del Ministerio de Relaciones, 1920-1921.—Quito.—Ecos del alma, por Gonzalo Llona. Guayaquil, 1921.—Evolución social del obrero en Guayaquil, 1849-1920, Guayaquil 1920.—Recopilación de Mensajes; Tomo V, por Alejandro Nolva, Guayaquil, 1908.—Recopilación de Leyes del Ecuador, por el Dr. Aurelio Noboa, Tomo I, Quito, 1898.

Perú

La Reforma Médica, Lima, Año VIII, 2.ª época, N.º. 80.

Del Cuerpo de Ingenieros de Minas del Perú: Lima, Boletín Nos. 102 y 103.

Chile

El Mensajero del Rosario, Santiago, Nos. 426, 427 y 428.

Argentina

Del Autor: Luis Barrantes Molina, Amor Sublime (novela) Buenos Aires, 1922.

Del Departamento Nacional del Trabajo: Crónica Mensual, Año V, Nos. 49, 50 y 51.

Del Autor: La Patria de Colón, por Rafael Calzada, Buenos Aires, 1920.

Del Jockey Club Rosario: Memoria, 1922.

Del Dr. Ingenieros: Julio Endara: José Ingenieros y el Porvenir de la Filosofía 2.ª edición, Buenos Aires.

Uruguay

De la Biblioteca de maestros, Montevideo: Algunos libros de texto. Lista formada por Antero Urioste, N.º. 1, Setbre. de 1921. La Biblioteca de Maestros del Consejo N. de Enseñanza Primaria y Normal, por Antero Urioste.

Del Consejo N. de Enseñanza Primaria y Normal, Montevideo: Anales de Instrucción Primaria, Tomo XVIII, N.º. 9.

De la Oficina de Canje y Publicaciones, Montevideo: Boletín del Ministerio de Relaciones, Año IX, N.º. 12, Año X, Nos. 1, 2 y 3.

España

Revista de Tuberculosis, Valencia, Año X, N.º. 110.

Revista de la Real Academia Hispanoamericana de Ciencias y Artes, Madrid, Año II, Nos. 11, 12 y 13.

De la Unión Ibero Americana, Madrid: Unión Ibero Americana, Nos. de enero, febrero y abril de 1922.

España y América, Cadiz, Año, XI, Nos. 114, 115 y 116.

De la Real Academia Gallega: Boletín, Año XVII, Nos. 143 y 144.

Del Centro de Estudios Americanistas de Sevilla: Boletín, Nos. 52 y 53.

De la Internacional Institución Electrotécnica, Valencia: Electricidad y Mecánica, Nos. de marzo y abril de 1922.

Francia

Le Droit d'Auteur, Berne, Año XXXV, N.º. 2.

Le Moniteur de l'exportation, Paris, N.º 49. 50 y 51.

De M. d'Estournelles de Constant, Paris: Le Contre Europeen de la Dotation Carnegie pour la Paix Internationale, 1911 1921, Paris.

Manuel Général de L'Instrucion Primaire, Paris, Año 89, N.º 14.

Suiza

De la Sección de Información de la Sociedad de las Naciones, Ginebra: Boletín Mensual de la Sociedad de las Naciones, Vol. II, Nos. 2 y 3.

Inglaterra

El Comercio Hispano Británico, Año XV, N.º. 54, Londres.

De la Marconi's Wireless Telegraph Co. Limited, London: Year book of Wireless Telegraphy and Telephony, 1922.

INDICE

Contenido de la Oficina de Canjes

1922

E

Ecos, 1913, Año I, Nos. 6 a 11, 1 ejemplar. Estante 326.

Ecos del alma, por Emilio Granados, 1900, 2 ejemplares. Estante 390.

El A. B. C. de la Geografía, por Miguel Obregón L. 1886, Tomo I, 1 ejemplar. Estante 307.

El Agricultor, Año I, N.º. 1, 7 ejemplares; N.º. 2, 22 ejemplares; N.º. 3, 22 ejemplares; N.º. 4, 58 ejemplares; N.º. 5, 20 ejemplares; N.º. 6, 35 ejemplares; N.º. 7, 40 ejemplares; N.º. 8, 37 ejemplares; N.º. 9, 11 ejemplares; N.º. 10, 92 ejemplares; N.º. 13, 75 ejemplares; N.º. 14, 61 ejemplares. Estantes 38 a 41.

El agua del río, por P. de Wilde, 1890, 11 ejemplares. Estantes 348 y 430.

El Ahorro, por S. Smiles, Bogotá 1889, 2 ejemplares. Estante 88.

El Algodón, 104 ejemplares. Estante 65.

El Algodón, su producción en el Paraguay, 10 ejemplares. Estante 346.

El Asilo de los Niños huérfanos, por G. Tristan Fernández, 12 ejemplares. Estante 399.

El auxiliar del instructor, por Tomás Fernández Bollandi, 1908, 1 ejemplar. Estante 430.

El banano, por Rafael Uribe y Uribe, 1908, 248 ejemplares. Estantes 229 a 307 y 360.

El Banco de Costa Rica en la legislatura de 1891, 3 ejemplares Estante 430.

El Benemérito Licdo. don Jesús Jiménez, 80 ejemplares. Estante 400.

El Cacao, 1916, 86 ejemplares. Estante 76.

El Canal Interoceánico de Nicaragua y Costa Rica en 1620 y en 1887, por Manuel M. de Peralta, Bruselas, 1887, 193 ejemplares. Estantes 83 y 92.

El Cansancio, por Mauro Fernández, 1907, 283 ejemplares. Estante 88.

El Cansancio, (Anquilostomiasis) 189 ejemplares. Estante 362.

El caracter, por S. Smiles, Bogotá, 1881, 4 ejemplares. Estante 88.

El carácter, 1916, por Eliecer Sibaja Lobo, 2 ejemplares. Estante 430.

El Colegial, 1918, Año I, Nos. 1 y 2, 1 ejemplar. Estante 307.

El Comercio, 1908, Año I, N.º 1, 1 ejemplar. Estante 307.

El Cometa, Año I, Nos. 1 a 3, 2 ejemplares, Nos. 7 a 14, 16 a 19, 21 a 23, 24 a 28, 1 ejemplar. Año II, Nos. 30 a 33, 34 a 36, 55 a 73, 1 ejemplar. Año III, Nos. 74, 75 y 81, 1 ejemplar. Estante 326.

El Contrato Zúñiga Guardia y sus defensores, 1904, 1 ejemplar. Estante 430.

El cusuco de El Salvador, por Mariano Zanety, 1898, 1 ejemplar. Estante 430.

El Deber, por S. Smiles, Bogotá, 7 ejemplares. Estante 88.

El Derecho es la Fuerza, por J. Angel Zúñiga Huete, 1914, 2 ejemplares. Estante 430.

El Descubrimiento y la Conquista, por R. Fernández Guardia. 1905. 5 ejemplares. Estante 197.

El Despertar de los Trabajadores, 1916, Tomo I, N.º 1, 1 ejemplar. Estante 307.

El Dr. Cruz y el Gobierno de Costa Rica, por Ricardo Jiménez, 60 ejemplares. Estante 360.

El Doctor Cruz contra el Gobierno, por Octavio Quesada, 25 ejemplares. Estante 405.

El Dr. Durán no puede ser Presidente de Costa Rica, 1913, 1 ejemplar. Estante 430.

El Dr. Durán es ciudadano costarricense, por Leonidas Pacheco, 1913, 1 ejemplar. Estante 430.

El eclipse total de luna, 15 de noviembre de 1891, 23 ejemplares. Estante 344.

El Eco Español, Año I, N.º 3, 1 ejemplar. Estante 309.

El ejército y la política, 34 ejemplares. Estante 353.

El Figaro, Nos. 17, 20, 21, 22, 23, 24, 27, 28, 30, 32, 33, 36, 38, 39, 41, 42, 43, 45, 46, 47, 49, 50, 52, 60, 112, 118, 120, 121, 127, 128, 130 y 131, 1 ejemplar; Nos. 25, 29, 31, 34 y 135, 2 ejemplares; Nos. 83 y 89, 24 ejemplares; Nos. 82, 87, 88, 91, 28 ejemplares; Nos. 84 y 94, 26 ejemplares; Nos. 85 y 104, 27 ejemplares; Nos. 90 y 93, 23 ejemplares; Nos. 95 y 96, 33 ejemplares; Nos. 101 y 102, 29 ejemplares; N.º 86, 22 ejemplares; N.º 92, 30 ejemplares; N.º 97, 25 ejemplares; N.º 98, 19 ejemplares; N.º 99, 32 ejemplares; N.º 100, 34 ejemplares; N.º 103, 31 ejemplares; N.º 106, 40 ejemplares; N.º 107, 43 ejemplares. Estante 2.

El Foro, Tomo I, Nos. 1, 2 y 3, 6 ejemplares, Nos. 4 y 5, 1 ejemplar; Nos. 6, 9 y 12, 2 ejemplares; N.º 10, 5 ejemplares. Tomo II, Nos. 1, 4, 5, 8 y 10, 1 ejemplar; N.º 7, 3 ejemplares; Nos. 9, 11 y 12, 2 ejemplares; N.º 12, 4 ejemplares, Tomo III, Nos. 2, 3 y 6, 1 ejemplar. Tomo IV, Nos. 1, 9 y 12, 3 ejemplares; Nos. 2 y 10, 1 ejemplar; Nos. 3 y 4, 4 ejemplares; Nos. 5, 5 ejemplares; Nos. 6, 7, 8 y 11, 2 ejemplares. Tomo V, Nos. 1 y 5, 3 ejemplares; Nos. 2, 6, 9 y 10, 1 ejemplar; Nos. 3 y 8, 4 ejemplares; Nos. 4 y 7, 2 ejemplares; N.º 11, 5 ejemplares. Tomo VI, Nos. 1, 3, 8, 9, 10 y 12, 3 ejemplares; N.º 4, 1 ejemplar; N.º 7, 4 ejemplares; N.º 11, 5 ejemplares. Tomo VII, Nos. 1, 2, 3, 7 y 8, 4 ejemplares; Nos. 4 y 5, 3 ejemplares; Nos. 6, 11 y 12, 2 ejemplares; Nos. 9 y 10, 1 ejemplar. Tomo VIII, Nos. 1, 2, 4, 5, 6, 8, 9, 10 y 12, 1 ejemplar; N.º 3, 3 ejemplares; Nos. 7 y 11, 2 ejemplares. Tomo IX, Nos. 1, 6, 9 y 12, 1 ejemplar; Nos. 7 y 8, 2 ejemplares. Tomo X, Nos. 1 a 5, 1 ejemplar. Tomo XII, Nos. 11 y 12, 13 ejemplares, Tomo XIII, Nos. 1 y 11, 5 ejemplares; N.º 2, 1 ejemplar; N.º 3, 15 ejemplares, N.º 4, 12 ejemplares; N.º 12, 17 ejemplares. Tomo XIV, N.º 1, 16 ejemplares; N.º 2, 13 ejemplares. Tomo XV, Nos. 4, 5 y 6, 7 ejemplares; Nos. 7, 8 y 9, 5 ejempla-

res. Estante N.º 5, por Tomos, del VII, 9 ejemplares; del VIII, 9 ejemplares; del IX, 34 ejemplares; del XI, 12 ejemplares; del XII, 41 ejemplares. Estante 11 y 12.

El Foro, correspondiente a los meses junio y julio de 1920, Tomo XVI, Nos. 6 y 7, 13 ejemplares. Estante 432.

El ganado Jersey, por Federico Peralta, 4 ejemplares. Estante 427.

El Gato Negro, Año I, Nos. 2, 3, 5, 8 a 10, 12 a 19, 21, 23, 26 y 29, 1 ejemplar; N.º 6, 2 ejemplares. Estante 309.

El General Próspero Fernández, por A. Madrigal J. 1904, 10 ejemplares. Estante 410.

El Grillo, 1900, Año I, N.º 1, 1 ejemplar. Estante 326.

El Grillo, Año I, Nos. 2 y 4, 3 ejemplares; Nos. 5 y 7, 2 ejemplares; N.º 3, 1 ejemplar; Nos. 6 y 8, 5 ejemplares; Nos. 9 y 11, 4 ejemplares. 2.ª época: Nos. 12 a 41, 43 a 48, 1 ejemplar. Estante 310.

El Henequén, I y II, 1916, 40 ejemplares. Estante 76.

El Heraldo Mariano, Año I, Nos. 2 y 5, 1 ejemplar, Año II, N.º 22, 1 ejemplar. Estante 307.

(Continuará)

SALON DE LECTURA

RESUMEN DEL MES DE JUNIO

Lectores.....	1388
A Revistas	965
A Periódicos	423
	<hr/>
	1388

Por materia:

Literarias.....	1078
Científicas	200
Jurídicas.....	70
Agrícolas	38
Militares.....	2
	<hr/>
	1388

Por idiomas:

En español	1228
En inglés.....	82
En francés.....	56
En alemán.....	19
En italiano.....	3
	<hr/>
	1388

Por naciones.

Costarricenses.....	1273
Americanos	27
Espanoles.....	22
Alemanes.....	21
Italianos.....	15
Irlandeses.....	7
Arabes	7
Franceses	6
Venezolanos.....	6
Ingleses	4
	<hr/>
	1388
Lectores	1373
Lectoras	15
	<hr/>
	1388

Promedio: 1388 lectores en 25 días hábiles 55,52

G. CORDERO F

BIBLIOTECA NACIONAL

Entrada de fondos por compra en 1921

(Continúa.—Véase el número anterior)

1 vol. La Evolución Republicana.....		1 v. Influencias de la literatura Gallega, Carré A.....	4 75
1 vol. Cuadros Historia Civil y Militar de Venezuela.....		1 v. La Conciencia, Bergson.....	3 85
1 vol. Recuerdos históricos de la guerra de la Independencia.....		1 v. Schopenauer y Nietzsche, Simmel.....	4 75
1 vol. Diario, Graham.....		1 v. Reflexiones sobre la violencia, Sorel.....	4 75
1 vol. La evolución del principio de arbitraje.....		1 v. Las rosas de Hércules, Morales.....	4 00
1 vol. La Emancipación del Perú.....		1 v. La iniciación a la actividad, Decroly.....	3 85
22 tomos de las obras de Rubén Darío.....	55 00	1 v. Las escuelas de mañana, Dewey.....	3 85
1 vol. Lira póstuma, El viaje a Nicaragua.....		1 v. La Iglesia y el Siglo, Ireland.....	3 50
2 vol. Peregrinaciones, Todo al vuelo.....		1 v. Emilio Kant, Natorp.....	0 90
3 vol. España contemporánea, Prosa política.....		1 v. La formación de sí mismo, Alomar.....	2 50
4 vol. Autobiografía, Cabezas.....		1 v. Ave, Maris Stella, Amos de Esc.....	3 75
5 vol. El canto errante, Letras.....		1 v. La desigualdad entre los hombres, Rousseau.....	2 30
6 vol. Prosa dispersa, Poema del otoño.....		1 v. Prerrafaelismo, Ruskin.....	3 85
7 vol. Cuentos y crónicas, tierras y solares.....		1 v. Angel Ganivet, Peréz.....	2 50
8 vol. La Caravana pasa, Prosa profana.....		1 v. Estética, Croce.....	11 50
9 vol. Cantos de vida y esperanza, Los raros.....		1 v. Los poetas del amor.....	1 25
10 vol. Parisiana, Opiniones.....		1 v. Principios de enseñanza, Dunn.....	1 90
11 vol. Canto a la Argentina, Azul.....		1 v. La cuestión de la tierra, Argente.....	3 50
12 tomos de las Obras de "Azorin".....	30 00	1 v. La condición del trabajo, Argente.....	2 30
1 vol. El alma Castellana.....		1 v. La reforma intelectual y moral, Mazzini.....	1 60
2 vol. La Voluntad.....		1 v. La amenaza del privilegio, Calvo.....	7 75
3 vol. A Azorin.....		A. GONZÁLEZ Y MEDINA, LA PAZ, BOLIVIA	
4 vol. Las confesiones de un pequeño filósofo.....		1 v. r. Canciones Vivido, C. Peñaranda.....	3 00
5 vol. España.....		1 v. Vida Criolla, A. Arguedas.....	3 00
6 vol. Los pueblos.....		2 vol. Páginas bárbaras, J. Mendoza.....	10 00
7 vol. Fantasías y devaneos.....		1 v. Chachapuma, V. M. Ibañez.....	3 00
8 vol. El político.....		1 v. Aguas estancadas, D. Canelas.....	3 00
9 vol. La ruta de don Quijote.....		1 v. Relicario, A. Alarcon.....	3 00
10 vol. Lecturas españolas.....		1 v. N. O. L. O., Lu Ca.....	2 50
11 vol. Clásicos y modernos.....		1 v. Castalia bárbara, R. F. Freire.....	3 00
12 vol. Castilla.....		1 v. El alto de las ánimas, J. E. Guerra.....	2 00
14 tomos de las Obras de Valle Inclán.....	34 30	1 v. Renovarse o morir, W. Carvajal.....	2 00
1 vol. Opera Omnia, La lámpara mara villosa.....		1 v. Estrofas nómadas, E. Diez.....	3 00
2 vol. Flor de Santidad.....		1 v. Casa solariega, A. Chirveches.....	2 50
5 vol. Sonata de primavera.....		1 v. Hombres celebres de Bolivia.....	3 50
6 vol. Sonata de estío.....		1 v. La hora futura, Pornansky.....	1 50
7 vol. Sonata de otoño.....		ABRIL.—LIBRERÍA V. DE LINES.	
8 vol. Sonata de invierno.....		1 v. Obras de Amado Nervo, t. I, Perlas Negras, Mística.....	3 00
10 vol. La cabeza del Dragón.....		MAYO } LIBRERÍA V. DE LINES	
12 vol. Jardín umbrío.....		JUNIO }	
14 vol. Aguila de blasón.....		1 v. r. Obras completas de Amado Nervo, t. 18, El estanque de los lotos.....	3 50
15 vol. R. mance de lobos.....		A VARIOS	
17 vol. Divinas palabras.....		1 v. Los Videntes y lo porvenir.....	5 00
22 vol. La gran guerra Carlista.....		1 v. En viaje, E. Yañez.....	6 00
23 vol. El Yermo de las almas.....		1 v. Estudios indostánicos, J. Vasconcelos, México 1921.....	7 20
30 vol. El Yermo de las almas.....		1 v. Rinconete y Cortadillo, Cervantes, Madrid, 1920.....	7 50
1 t. Voces de Gesta, Tragedia pastoril, Valle Inclán.....	4 50	JULIO.—A LLOYD ADAMS NOBLE, New York	
1 t. Farsa de la enamorada del rey, Valle Inclán.....		1 v. r. The Child Housekeeper, Colson y Chitender.....	1 50
1 t. La vida mental del adolescente, Le-maitre.....	2 25	1 v. r. How to teach Manners, Dewey.....	1 50
1 f. Escuelas al aire libre, Barnés.....	3 85	1 v. r. Queen Nature Faire Helpers. Ed geston.....	1 50
1 v. La educación de sí mismo, Dubois.....	1 65	1 v. r. Story Land, Seachrest.....	1 50
1 f. El método, Pestalozzi.....	0 45	A VARIOS	
1 v. Kant, Pestalozzi y Goethe, Luzuriaga.....	2 50	1 v. c. Juego de los niños, Bibl. Callejas XXIX.....	5 10
1 v. Pedagogía general, Herbart.....	3 50	1 f. r. Outlines of High School Chemistry.....	1 50
1 v. Fisiología del alma, Puig.....	2 00	1 f. r. Biology.....	1 50
1 v. El Evangelio del Budha, Carus.....	3 85	LIBRERIA V. DE LINES	
		1 t. Obras completas de Amado Nervo, t. 29, Las ideas de Tello Teller.....	3 50

(Continuará)